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Viernes 16 de febrero de 2024. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Universal, Excélsior, El Sol de México, La Prensa, Ovaciones, La Jornada, El Heraldo de México, El Financiero, 24 
Horas, Reporte Índigo. 

Subejercicio y desvío de recursos ahorcan a vacunación y Birmex/El Universal  
En todo 2023. el gobierno recortó y reportó subejercicios de 41% en las partidas de vacunación para menores y adultos: 
además. hubo un ajuste a la baja en los recursos destinados a la operación de la paraestatal Birmex. La partida más afectada 
fue para la vacunación de menores, pues se arrançó con 5 mil 601 millones de pesos y Hacienda la redujo mil 971 millones 
de pesos, aunque solamente se ejercieron mil 178 millones de pesos, lo que significó 41%. Además, en la vacunación para 
adultos se aprobaron 834 millones de pesos y Hacienda modificó el gasto y lo redujo en 65%, dejando sólo 295 millones 412 
mil pesos disponibles y al término de año solo se ejercieron 176 millones 363 mil pesos, es decir. hubo un subejercicio de 
41%. Por si fuera poco, de los 4 mil 935 millones al término de 2023 se ejercieron sólo 2 mil 951 millones. es decir. hubo un 
subejercicio de 41% La Secretaría de Salud justificó la variación de gasto y señaló en el cuarto informe trimestral de la 
Secretaría de Hacienda, correspondiente al periodo enero-diciembre de 2023. 
 
Corrigen falla cardiaca sin la necesidad de trasplantar/Excélsior  
El Imss evitó intervenir quirúrgicamente a un paciente para trasplantarle el corazón, gracias al cambio de una válvula que 
estaba maltratada, por lo que el 24 de enero pasado el joven José Carlos fue intervenido con un equipo de más de 10 
especialistas. La historia de este adolescente se dio a conocer, luego de que el instituto informara que desde hace 11 años 
se le atiende por cardiopatías congénitas, y el logro fue justo el reemplazo de su válvula aórtica. El Servicio de Cardiopatías 
Congénitas del Hospital de Cardiología del Centro Médico Nacional Siglo XXI detalló que los diferentes pos de cardiopatías 
congénitas llegan a presentarse en ocho de cada mil menores al nacer, y que con tratamiento oportuno nueve de 10 
llegarán vida adulta.  
     
ISSSTE puede aportar 10 mil mdp a fondo semilla/El Sol de México, La Prensa, Ovaciones  
El Issste puede aportar este año hasta 10 mil millones de pesos al fondo semilla de pensiones que propone el presidente 
López Obrador, dijo el director del instituto, Pedro Zenteno. "Estaríamos en la posibilidad de poderlo analizar con la gente 
de Hacienda yo creo que todo lo que se va pactando en los convenios ya directamente sería entregado al fondo semilla 
desde un inicio, puedo decirte alrededor de unos 10 mil millones de pesos podría ser el inicio", comentó en entrevista con 
El Sol de México. Explicó que en total los organismos de gobierno, ayuntamientos y universidades deben 90 mil millones de 
pesos al Issste, de los cuales 10 mil millones podrían irse al fondo este año en caso de que la reforma del Presidente se 
apruebe. La propuesta del Presidente en materia pensiones incluye un fondo semilla creado, entre otros recursos, con los 
adeudos al Issste de organismos públicos y gobiernos municipales ¿de cuánto dinero estamos hablando? Son alrededor de 
90 mil millones lo que deben las entidades al Issste, hay que mencionar que tiene que ver con los gobiernos anteriores, hoy 
las administraciones estatales están al corriente en la entrega de cuotas que se le retiene a los trabajadores y estamos 
hablando pues de los gobiernos anteriores son alrededor de 90 mil millones que tiene que ver con Issste Asegurador, con 
cesantía, vejez y Fovissste, son los tres conceptos. 
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Liberan 229 registros sanitarios para los dispositivos médicos/La Jornada, El Heraldo de México  
La Cofepris informó ayer sobre la liberación de 229 registros sanitarios de dispositivos médicos, de los que 80 se utilizan en 
la atención médica y 57 son equipos, entre otros, de rayos X láser quirúrgicos e instrumental para cirugías. En el informe de 
ampliación terapéutica de la segunda quincena de enero, el organismo indicó que también se autorizaron los registros de 
cuatro nuevos medicamentos. Destaca la molécula donepezilo, indicada para el tratamiento de Alzheimer leve a 
moderadamente grave. La agencia sanitaria señaló que aprobó cinco ensayos clínicos. Uno de ellos evaluará el tratamiento 
de tumores sólidos avanzados. Este tipo de estudios con seres humanos forman parte de investigaciones científicas 
encaminadas a encontrar insumos sanitarios eficaces y seguros para diagnóstico, tratamiento y/o prevención de 
enfermedades.  
 
Concluyen el proyecto cerebro humano/El Universal  
Después de una década de desarrollo. el Human Brain Project (Proyecto Cerebro Humano HBP. por sus siglas en inglés), uno 
de los desafíos científicos más arduos e interesantes de nuestro tiempo, concluyó en septiembre del año pasado. En 
participaron 155 instituciones de: 19 países Unión Europea donde se llevan a cabo investigaciones sobre la morfología, la 
estructura y las funciones del cerebro humano Gracias al HBP, hoy en día la comunidad científica internacional ya cuenta 
con un nuevo acervo de más de tres mil publicaciones especializadas, con el atlas tridimensional del cerebro más detallado 
de la historia y con una infraestructura de investigación digital denominada EBRAINS. Es decir, esta herramienta nos sirve de 
guía a los neurocientíficos para identificar los circuitos de las regiones del cerebro que mantienen una conectividad 
funcional. la cual se define como la dependencia temporal de la actividad neuronal entre regiones cerebrales 
anatómicamente separadas", explica Luis Tovar y Romo, investigador del Instituto de Fisiología Celular de la UNAM. Entre 
los científicos se comenta que la manera de consultar el atlas tridimensional del cerebro es similar a la del servidor de 
aplicaciones de mapas Google Maps.  
 
Cáncer logra 74% de tasa de recuperación/El Financiero  
Los Hospitales Civiles de Guadalajara tienen una tasa de curación de hasta 74% de casos anuales de cáncer infantil, lo que 
supera las metas establecidas por organismos internacionales, detalló el director Jaime Andrade Villanueva. Con motivo del 
Día Internacional contra el Cáncer Infantil, el 15 de febrero, el secretario de Salud, Fernando Petersen Aranguren, informó 
que, hasta el momento, el Registro de Niños y Niñas con Cáncer tiene detectados mil 96 casos en Jalisco; 17.3% siguen en 
tratamiento y el resto, en vigilancia. Por otro lado, el Imss dio a conocer que, a través de la Unidad Médica de Alta 
Especialidad, Hospital de Pediatría, detectan entre 86 y 100 casos de cáncer infantil al año.  
 
Hasta 25% de embarazos, de menores/24 Horas  
Debido al creciente número de embarazos adolescentes, el Hospital de la Mujer de Sinaloa busca promover los métodos de 
planificación familiar entre los jóvenes, declaró su director José Arturo Figueroa Camacho. Comentó que alrededor de 25% 
de los casos de gravidez que se atienden en este nosocomio son de menores, los que son considerados además de alto 
riesgo. "Por ser adolescentes no tienen una buena orientación, un adecuado control prenatal y se agregan ciertas 
patologías, infección de vías urinarias que es la más frecuente y es la causa principal de parto prematuro" declaró. Figueroa 
Camacho detalló que, en su mayoría, son jóvenes de entre 16 y 17 años las que llegan esperando un hijo; sin embargo, 
lamentó, también se han atendido casos de menores de 13 y 14 años, en los cuales se debe notificar al Ministerio Público 
por protocolo.  
  
Tratamientos paliativos por dolor/Reporte Índigo 
La senadora por Morena Nestora Salgado García insistió en que es importante que el Estado garantice tratamientos 
paliativos para cualquier persona que padezca dolor por alguna enfermedad, sin importar que esto no se encuentren en 
etapa terminal. El derecho a la salud lleva implícito el derecho a un adecuado tratamiento del dolor, lamentablemente la ley 
vigente solo aborda los cuidados paliativos para las personas que tienen un pronóstico de vida de menos de seis meses y 
por eso es necesario modificarlo, para que aplique a cualquier persona con dolor".  

 
  
 


